

LA OBRA DE LA TRIBU DE JOSÉ

En la Biblia, está la llamada a la descendencia de la tribu de José de cumplir una obra especial; de ir a otra parte del mundo y dejar escrito un libro. Vemos las escrituras que mencionan esta obra y ver que concuerda con la historia y contenido del Libro de Mormón.

EFRAÍN Y MANASÉS

Génesis 48:12-20 es la historia en que Jacob bendice a Manasés y a Efraín, hijos de José. Efraín, el más joven, fue puesto antes de su hermano mayor Manasés. Jacob (Israel) declaró:

‘que el Ángel que me libera de todo mal, bendiga a estos jóvenes y sea perpetuada en ellos **mi nombre, y el nombre de mis padres Abraham e Isaac;** (v. 16)

Significa que la casa de Israel ser conocida por medio de la tribu de José. El nombre de Israel continuará por medio de ellos. Y designa cambiarán de lugar. Y profetizó que multiplicarían "...en gran manera **en medio de la tierra.**" (v. 16)

En el próximo capítulo cuando Israel bendice a cada tribu (hijo) vemos que una tierra le es prometida a José y a su descendencia.

Pero viendo José que su padre ponía la mano derecha sobre la cabeza de Efraín, le causó ésto disgusto; y así la mano de su padre, para cambiarla de la cabeza de Efraín a la cabeza de Manasés. Y dijo José a su padre: 'No así, padre mío, porque éste es el primogénito; pon tu mano derecha sobre su cabeza.' Mas su padre no quiso, y dijo: Lo sé, hijo mío, lo sé; también él vendrá a ser un pueblo, y será también engrandecido; pero su hermano menor será más grande que él, y su descendencia formará una multitud de naciones. ...Y puso a Efraín antes de Manasés."

Jacob dio esta bendición sobre los nietos de José. No hay ninguna otra bendición grabada de los docenos de nietos que tuvo Jacob por 12 hijos. Indica hay algo especial.

LA TIERRA DE JOSÉ

Dar la bendición al más joven no era normal. Indica intervención especial por mano de Dios en cumplir esta profecía. Hemos descubierto que se profetizó que Manasés sería una nación, y Efraín sería una nación más grande. Ambos heredarían la siguiente bendición:

Génesis 49:22,25,26 José se le dio promesa de una tierra bendecida por Dios. "Rama fructífera es José, Rama fructífera junto a una fuente, cuyos vástagos se extienden sobre el muro;...Por el Dios Omnipotente, el cual te bendecirá Con bendiciones de los cielos de arriba, Con bendiciones del abismo que está abajo...Hasta el término de los collados eternos: serán sobre la cabeza de José, y sobre la frente del que fue apartado de entre sus hermanos."

La descendencia de José cruzará un muro hasta el término de los collados eternos... El muro es el océano y lejos de allí está la cordillera larga desde Norteamérica al Sur.

Siglos después, Moisés dio el mismo tipo de mensaje profético, revelándoles las mismas promesas a los descendientes de José:

Deuteronomio 33:13-17 "A José dijo: Bendita de Jehová sea tu tierra con lo mejor de los cielos...Y con las mejores dádivas de la tierra y su plenitud; Venga sobre la cabeza de José,

Y sobre la frente de aquel que es príncipe entre sus hermanos...Acorneará [empujará] a los pueblos juntos hasta los fines de la tierra; Ellos son los diez millares de Efraín, Y ellos son los millares de Manasés."

Este mensaje está de acuerdo con Génesis 49 en la bendición de la tierra de José, y poner Efraín antes de Manasés. Dios está tratando de decirnos algo. ¿Vamos a escucharlo? Por la separación de José de su familia salvación física de la hambre fue traída a su pueblo y a Egipto. Conforme a esta norma, el linaje de José iba a estar separado "hasta el término."

Las siguientes escrituras indican cuidadosamente que ellos saldrían del área de Jerusalén antes del cautiverio en Babilonia (586 A.C.). Esto traería la salvación espiritual al mundo en los posteriores días. La tierra a que vendría esta rama estaría "sobre un muro." Aquel muro es un mar (Isaías 16:8; Josephus: Wars of The Jews, Libro VI, Capítulo 5, Párrafo 2).

Isaías 37:32 "Porque de Jerusalén saldrá un remanente, y del monte de Sión los que se salven. El celo de Jehová de los ejércitos hará esto."

Jeremías 49:30,31 "Huid, idos muy lejos, habitad en lugares profundos, oh moradores de Hazor, dice Jehová: porque tomó consejo contra vosotros Nabucodonosor rey de Babilonia, y contra vosotros ha formado un designio. Levantaos, subid a una nación pacífica* que vive confiadamente, dice Jehová, que ni tiene puertas ni cerrojos, que vive solitaria."

Isaías 18:1, "Ay de la tierra que hace sombra con las alas, que está tras los ríos de Etiopía."



Sofonías 3:10 "De la región más allá de los ríos de Etiopía me suplicarán; la hija de mis esparcidos traerá mi ofrenda."

En el mapa, yendo de Israel, tras los ríos de Etiopía (En nuestros días el norte de África) y a través del mar te hallarás una tierra sombreado con ALAS...América, la tierra que vive solitaria, teniendo ni puertas ni cerrojos.

Oseas 11:9,10 "No ejecutaré el ardor de mi ira, ni volveré para destruir a Efraín; porque Dios soy, y no hombre, el Santo en medio de ti; y no entraré en la ciudad. En pos de Jehová caminarán; Él rugirá como león; rugirá y los hijos vendrán temblando desde el occidente.

EL LIBRO DE JOSÉ

Oseas 8:11,12 "Porque multiplicó **Efraín** altares para pecar, tuvo altares para pecar. Le escribí las grandezas de mi ley y fueron tenidas por cosa extraña."

Nos dice que las palabras de la ley de Dios le fueron escritas a **Efraín**, y que clamarían del oeste. Efraín representa el reino norte de Israel que fue esparcida al hemisferio oeste. Estos principios están ilustrados en la lectura siguiente:

Ezequiel 37:16-17 "Hijo de hombre, toma ahora un palo, y escribe en él: Para Judá y para los hijos de Israel sus compañeros. Toma después otro palo, y escribe en él: Para José, palo de **Efraín**, y para

toda la casa de Israel sus compañeros. Júntalos luego el uno con el otro, para que sean uno solo, y serán uno solo en tu mano."

La palabra escrita para Judá se les transfirió a los cristianos por Judá. El apóstol Pablo fue de Benjamín, tribu compañero de Judá en el reino del sur. Por eso sus escritos serían una parte del "palo de Judá." Estos escritos juntos forman la BIBLIA. ¿Qué pasaría con el palo de Efraín? Son las palabras de la tribu de José. Fueron traducidas por José Smith, hijo, de la tribu de Efraín. ¿Cuándo vendría esto a ser parte de la Biblia? Aquí está la historia de la Restauración en profecía. Isaías previó claramente este evento. Note lo siguiente en el capítulo 29 de Isaías:

v. 1 "Ariel"

Aquí se ve referencia a la ciudad de Jerusalén, según la Concordancia de Strong. Es en Jerusalén donde comenzó la historia del Libro de Mormón

v. 2-3 Más yo pondré a Ariel en apertura, y será desconsolada y triste.

Acamparé contra ti alrededor

El tiempo de la historia del Libro de Mormón comienza con la caída de Jerusalén y de ser llevado cautivo a Babilonia. El primer profeta del libro sale para escapar este juicio.

v. 4 "Entonces serás humillada, hablarás desde el polvo"

La gente de este capítulo hablarán del polvo porque su historia será escrito y hallado en una caja de piedra en el polvo de la tierra. El espíritu es familiar, porque es el mismo de que los profetas recibían: el de Dios.

Él previó condición de perplejidad y confusión espiritual:

v. 9 "Deteneos y maravillaos; ofuscaos y cegaos; embriagaos, y no de vino; tambalead, y no de sidra."

Con exactitud señaló la condición del mundo religioso en que muchos negarían la posibilidad de revelación de Dios:

v. 10 "Porque Jehová derramó sobre vosotros espíritu de sueño, y cerró los ojos de vuestros profetas, y puso velo sobre las cabezas de vuestros videntes."

El Señor prometió que en medio de tales condiciones de no palabra de Dios del cielo...de no milagros, restauraría poder espiritual. Por medio de una "visión", un "libro" llamaría la atención de todo el mundo:

v. 11 "y os será toda visión como palabras de libro sellado, el cual si dieren al que sabe leer, y le dijeren: Lee ahora esto: él dirá: No puedo, porque está sellado."

Su historia fue sellada en las láminas de oro, y sellado en la caja de piedra. Cuando al principio fue traducido por el don y poder de Dios, una porción del record fue copiada y dada al profesor Anthon quien dijo que no pudo leer un libro sellado. Se cumplió la profecía.

v. 12 "Y si se diere el libro al que no sabe leer, diciéndole: Lee ahora"

Cuando el profesor Anthon le pidió a Martin Harris, el que llevó la copia, a leerlo, Harris dijo que no pudo porque no supo leer. Otra vez, se cumplió exactamente la profecía.

Ni los sabios ni los indoctos fueron capaces de traducirlo por sí mismos. Pero ayuda divina fue prometida para que el testimonio del libro pudiera ser oído. El ministerio de ángeles y visiones sucedieron. Durante el tiempo de corazones endurecidos, Dios se movería:

v. 13-14 "Dice, pues, el Señor: Porque este pueblo se acerca a mí con su boca, y con sus labios me honra, pero su corazón está lejos de mí y su temor de mí no es más que un mandamiento de hombres que les ha sido enseñado; por tanto, he aquí que nuevamente excitaré yo la admiración de este pueblo con un **prodigo grande y espantoso**; porque perecerá la sabiduría de sus sabios, y se desvanecerá la inteligencia de sus entendidos."

La Restauración de la verdad incluía estos prodigios grandes:

- a) La visión espiritual del Padre y del Hijo, como el que tuvo el mártir Esteban en Hechos.
- b) La apariencia de ángeles.
- c) La revelación de la traducción entera del Libro de Mormón por el poder de Dios.
- d) La restauración de los dones espirituales a la tierra.

El momento de historia en que ocurrían aquellos eventos también fue profetizado, para que el investigador serio pudiera legitimarlos. Asociado directamente con la "visión" y el "libro", Isaías declaró:

v. 17 "¿No se convertirá de aquí a muy poco tiempo el Líbano en campo fructífero, y el campo fértil será estimado por bosque?"

Nos dice que vendría un poco antes que reverdeciera el Líbano (hacerse productivo y fértil). Por siglos el Líbano no fue productivo, teniendo solamente una estación de lluvias por año. Así fue desde el tiempo de Cristo. Pero en los años cerca de 1850, las lluvias retardadas del fin del año empezaron otra vez, y la tierra se volvió muy fértil, en realidad más que las regiones cercanas.

Antes de que este tiempo viniera, José Smith Hijo profetizó públicamente en los años 1830's que en el futuro cercano, el Líbano reverdecería en el cumplimiento de la profecía citada en Isaías 29. Se burlaron de él y no le creyeron. Eso fue una declaración muy atrevida, puesto que tendría que probarse en el futuro. Más aún la visión de José Smith en 1823, y sus profecías públicas, remarcaban cambios que vendrían en la productividad del Líbano, vecino norte de la Palestina.

El misionero Henry Schaefer viajó a Israel en medio de los años 70's (1970's), y habló con un rabí judío que tenía hacienda afuera de Tel Aviv. Este rabí dijo que "estaba pasmado que todo estaba produciendo tan maravillosamente, como durante casi dos mil años nada creció." El misionero le preguntó si sabía cuando recibieron lluvias por primera vez después de siglos de sequía. En seguida le contestó el rabí que fue en la primavera de 1842. Previamente, el 24 de octubre de 1841, el apóstol Orson Hyde subió al Monte de los Olivos y ofreció una oración inspiradísima para que Dios bendijera la tierra para el regreso de los Judíos.

Otra persona ha escrito también del aumento de la productividad en Palestina cerca del mismo período de tiempo.

"Un cambio mejor vino al fin de la Guerra de Crimea en 1856." El progreso en la productividad en Palestina continuó siendo notable en los primeros años mil novecientos. "...Desiertos arenosos y secos fueron transformándose en hermosas arboledas de naranjos. Lugares desérticos se transformaron como el Huerto de Edén." Todo esta reconstrucción de

la tierra tiene lugar ante nuestros ojos exactamente como fue dicho por los profetas del Antiguo Testamento hace miles de años.

Pero no crea Ud solamente nuestra palabra. Considera la siguiente documentación. En la Encyclopediæ Británica, Edición Undécima (1911) y también se halla en la decimotercera (1926), bajo título de "Lebanon" (Líbano):

"La población mezclada, en conjunto, muestra características usuales de los montañeses... pero su ferocidad antigua se ha aminorado ante la acción fuerte del gobierno desde mediados del siglo diecinueve y el gran incremento de la agricultura persiste, por lo cual el trabajo pastoral ahora es secundario. El cultivo de árboles de moras, seda, de tabaco, del olivo y vid, de muchas clases de frutas y cereales, se han aumentado enormemente, y el Líbano ahora es probablemente la región más productiva de Turquía Asiática en proporción a su área."

"Es un hecho de que la lluvia y el rocío han sido restaurados; recientemente en 1853, la lluvia temprana [*del otoño*] y la lluvia tardía [*de la primavera*] fueron restauradas, para sorpresa de los nativos." - Louis Van Buren, carta mientras que visitaba la Palestina en 1866.

"No sé si sabes del hecho o no, pero está completamente comprobado, que 'la lluvia temprana' regresó el año pasado a Jerusalén—una lluvia que ha sido retenida, como entendemos, desde que los judíos fueron esparcidos." - Reverendo Hugh Stowell, *Scottish Presbyterian Magazine*, 1853; *Parsons Textbook*, pág. 205.

v. 18,19 "En aquel tiempo los sordos oirán las palabras del libro, y los ojos de los ciegos verán en medio de la oscuridad y de las tinieblas. Entonces los humildes crecerán en alegría de Jehová, y aún los más pobres de los hombres se gozarán en el Santo de Israel."

v. 24 "Y los extraviados de espíritu aprenderán inteligencia, y los murmuradores aprenderán la doctrina."

Con el aparecer del libro, los que antes estuvieron sordos a la palabra de Dios habían de oírla, los ciegos espirituales podrían ver, los humildes se regocijarían por estas palabras, los que murmuraban aprenderían la doctrina, los pobres se regocijarían en Jesucristo el Santo de Israel. Este libro testificaría de Cristo.

Así, este libro al que se refiere Isaías, potencialmente el mismo libro citado por Ezequiel en su profecía, debe estar aquí AHORA. ¿Sabe Ud. cuál es? ¿Cree Ud. en la profecía de Isaías? ¿Ha considerado en que doctrina enseñaría? ¿Y sería odiado por muchos?

Con el espíritu de restaurar la salvación a su pueblo, David nos dice lo siguiente:

Salmos 85:6-11 "¿No volverás a darnos vida, para que tu pueblo se regocije en ti? Muéstranos, oh Jehová, tu misericordia, y danos tu salvación. Escucharé lo que hablará Jehová Dios; Porque hablará paz a su pueblo y a sus santos, Para que no se vuelvan a la locura. Ciertamente cercana está su salvación a los que le temen, Para que habite la gloria en nuestra tierra. La misericordia y la verdad se encontraron; la justicia y la paz se besaron. La verdad brotará de la tierra, y la rectitud (justicia) mirará desde los cielos."

Salmos 80:2 "Despierta tu poder delante de Efraín, de Benjamín y de Manasés, Y ven a salvarnos."

David implica que una obra entre los dos hijos de José y de Benjamín vendrá salvación. Esta obra está en la tierra de José.

Jesús dijo que tenía otras ovejas no de aquel redil (Jerusalén) que oirían su voz (San Juan 10:16), y que Él sería enviado únicamente a las ovejas perdidas de la casa de Israel (San Mateo 15:24).

Las Leyendas entre Manasés

En la historia General del reino de Chile en 1674, está el registro de la visita de os españoles que encontraron que los nativos ya sabían del Dios den los cielos que llegó a su tierra sanando los enfermos y dando vista a los ciegos. Era un hombre con barba larga con sandalias y una túnica. Y dijo que él salió para el Peru.

Muchos otros países también registran su visita (incluyendo 3 leyendas de Peru) en las historias de sus antepasados. Cristo estuvo aquí visitando sus ovejas esparcidas...muchos de la tribu de José.

La Obra de Efraín

Hay sólo un libro que brotó de la tierra, poco tiempo antes de 1850, que pretende ser escritura divina, como enseña la doctrina. Testifica que Dios guió a descendientes de José a la tierra de las Américas. También testifica que Jesús apareció a estos pueblos. ¡Este libro es el Libro de Mormón!

En la primavera de 1820, un joven de catorce años llamado José Smith Hijo estaba confundido acerca de a que iglesia debía unirse--la iglesia edificada por Jesús. Él nos comparte este testimonio:

"Un día yo estaba leyendo la Epístola de Santiago, primer capítulo y quinto versículo que dice: 'Y si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, pídale a Dios, el cual da a todos abundantemente, y sin reproche, y le será dada.' Jamás llegó un pasaje de las Escrituras al corazón de un hombre con mayor fuerza que con la que este pasaje penetró en el mío en esta ocasión. Parecía introducirse con inmenso poder en cada fibra de mi corazón. Lo medité repetidas veces, sabiendo que si alguna persona necesitaba sabiduría de Dios, esa persona era yo;... Por consiguiente, de acuerdo con esta resolución mía de acudir a Dios, me retiré al bosque para hacer la prueba... Mirando a mi derredor y encontrándome solo, me arrodillé y empecé a elevar a Dios los deseos de mi corazón.

"Apenas lo hube hecho, cuando súbitamente se apoderó de mí una fuerza que completamente me dominó, y fue tan asombrosa su influencia que se me trabó la lengua de modo que no pude hablar. Una espesa niebla se formó alrededor de mí, y por un tiempo me pareció que estaba destinado a una destrucción repentina. Mas esforzándome con todo mi aliento para pedirle a Dios que me librara del poder de este enemigo que me había prendido, y en el momento preciso en que estaba para hundirme en la desesperación y entregarme a la destrucción...vi una columna de luz, más brillante que el sol, directamente arriba de mi cabeza; y esta luz gradualmente descendió hasta descansar sobre mí. No bien se hubo aparecido, cuando me sentí libre del enemigo que me tenía sujeto. Al reposar la luz sobre mí, vi a dos personajes, cuyo brillo y gloria no admiten descripción, en el aire arriba de mí. Uno de ellos me habló, llamándome por nombre, y dijo, señalando al otro: '¡Este es mi Amado Hijo: Escúchale!' " (Compare 'dos personajes' con la visión de Esteban en Hechos 7:56.)

"Por tanto, apenas me hube recobrado lo suficiente para poder hablar, cuando pregunté a los Personajes que estaban en la luz arriba de mí, cual de todas las sectas era la verdadera...Se me contestó que no debería unirme a ninguna, porque todas estaban en error...con sus labios me honran, pero sus corazones están lejos de mí; enseñan como doctrinas mandamientos de hombres, tendrán la apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella.' " (Note Isaías 29:13 y 2 Timoteo 3:5) Se me odiaba y perseguía por decir que yo había visto una visión, aunque era la verdad; y mientras me perseguían y decían toda clase de mentiras contra mí por decir así, yo estaba diciéndome en mi corazón '¿Quién soy que puedo resistir a Dios?' "

El 21 de septiembre de 1823, "mientras yo estaba en el acto de suplicar a Dios, descubrí una luz apareciéndose en el cuarto, que se aumentó hasta que brilló el cuarto más que en el mediodía. Inmediatamente apareció un personaje al lado de mi cama en el aire, (porque sus pies no tocaron el suelo)... Me llamó por nombre y me dijo...que Dios tenía una obra para mí, y que mi nombre se tendría por bien o mal entre todas las naciones, tribus y lenguas...Dijo que se hallaba depositado un libro, escrito sobre láminas de oro, que dijo de los antiguos habitantes de este continente, así como su origen." (El Libro De Mormón)

El ángel se le apareció tres veces esa noche y le dijo las mismas cosas--Dios iba a restaurar la autoridad, poder, y la verdadera doctrina de la iglesia de Cristo en el mundo otra vez (Véase Apocalipsis 14:6.). Él fue advertido de que no debía tener otra intención que glorificar a Dios, o de otra manera no podría obtener las láminas en que estaba escrita la verdad del evangelio.

El 22 de septiembre de 1827 José obtuvo las láminas. Ellas fueron traducidas por "el don y el poder de Dios," y entre sesenta y noventa días de trabajo, el libro se completó. Doce hombres vieron las láminas. Salió a la luz para confundir las falsas doctrinas, y brindarnos la sabiduría de nuestros padres y los mandamientos de Dios en los últimos días. La iglesia fue restaurada el 6 de abril de 1830. El Señor restauró los dones espirituales y estableció el ministerio original en la iglesia. (16) Las llaves fueron dadas para el recogimiento a Jerusalén de las tribus perdidas de Israel, Efraín a América, una tierra para la salvación de la iglesia en los últimos días: en SION. (Véase capítulos 60-65 de Isaías.)

El Libro de Mormón es la historia de algunos de los descendientes de José y Judá que fueron llevados de Jerusalén a América alrededor de seiscientos años A.C., antes de que Jerusalén fuera deportada a Babilonia, como indicaron las escrituras. Dice que después de Su ascensión, Jesús les apareció a los descendientes de los Hebreos. Él les habló para dar testimonio al pueblo de su pacto de que Él es el Mesías y ellos sintieron sus heridas. El Libro de Mormón es un testimonio para todos los hombres de la tierra de que Jesús es imparcial y nunca olvida a su gente.

Si este es el caso, el Libro de Mormón seguramente no debe contradecir la Biblia. Isaías dice que debemos chequear la ley, "y si no dijeron conforme a esto es porque no les ha amanecido." (8:20) Por eso investiguemos las enseñanzas del Libro de Mormón. ¿Son de Dios o del hombre? Cualquier otro libro de escritura tendría que enseñar el mismo evangelio que la Biblia, o el autor caería bajo la advertencia de Gálatas 1:6-9; será anatema.

El Estado de Efraín en los Últimos Días

Isa 28:1 ¡Ay de la corona de **soberbia** de los ebrios de Efraín, y de la flor caduca de la hermosura de su gloria...! 7 Pero también éstos erraron con el vio, y con sidra se

entontecieron el sacerdote y el profeta erraron con sidra, fueron trastornados por el vino; se aturdieron con la sidra, erraron en la visión, tropezaron en el juicio. 8 Porque toda mesa está llena de **vómito** y suciedad, hasta no haber lugar limpio.

La tribu de Efraín, que es el pueblo de Dios en la tierra de José se perdió la humildad y cayó en apostasía. Así es Efraín antes de la llegada de la porción sellada del libro sellado en capítulo 29.

Vendrá juicios. Y ajustaré el juicio a cordel, y a nivel la justicia; y granizo barrerá el refugio de la mentira, y aguas arrollarán el escondrijo. Y será anulado vuestro pacto con la muerte, y vuestro convenio con el Seol no será firme; **cuando pase el turbión del azote** seréis de él pisoteados.

Hemos visto enfermedades que han venido, y vendrán más.